

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian dan Pendekatan

Jenis penelitian ini adalah penelitian pustaka atau *library research* yaitu penelitian yang subyeknya berupa literatur kepustakaan (Pedoman Penulisan Skripsi Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, 2016: 4). Pemilihan jenis penelitian ini dipilih karena dalam seluruh proses penelitian mulai dari awal hingga akhir memanfaatkan berbagai macam pustaka yang relevan untuk menjawab masalah yang dicermati.

Adapun pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, karena penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis konsep pendidikan Islam dengan mengkomparasikan anatar pemikiran KH Ahmad Dahlan dengan Sayyid Ahmad Khan. Selain itu, sifat penelitian ini deskriptif-analisis, yaitu penelitian yang menjelaskan dan menganalisis data-data yang sudah ada (Arifin, 2000: 58).

B. Subyek dan Obyek Penelitian

Menurut Arikunto yang dikutip oleh Jajang Burhanudin, subyek penelitian merupakan sesuatu yang sangat penting kedudukannya di dalam penelitian, subjek penelitian harus ditata sebelum peneliti *siap* untuk mengumpulkan data. Subjek penelitian dapat berupa benda, hal atau orang (Burhanudin, 2010: 28). Oleh

karena itu, maka subjek penelitian yang ada dalam penelitian ini adalah KH Ahmad Dahlan dan Sayyid Ahmad Khan.

Obyek penelitian menurut Sugiyono yang dikutip oleh Jajang Burhanudin adalah sesuatu yang menjadi pemusatan pada kegiatan penelitian atau dengan kata lain segala sesuatu yang menjadi sasaran penelitian (Burhanudin, 2010: 28), sehingga objek penelitian ini adalah konsep pendidikan Islam.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah dokumenter. Teknik pengumpulan dokumenter merupakan cara mengumpulkan melalui peninggalan tertulis seperti arsip, termasuk buku tentang teori, dalil / hukum, dan lain-lain yang berhubungan dengan masalah penelitian (Juriah, 2006: 191). Dalam hal ini, peneliti menggunakan buku-buku hasil karya tokoh objek penelitian atau buku-buku yang membahas tentang tokoh yang diteliti.

D. Sumber Data

Pengumpulan data penelitian ini menggunakan data sekunder. Meliputi HM Nasruddin Anshory yang berjudul *Matahari Pembaru; Rekam Jejak KH Ahmad Dahlan*, Sutrisno Kutoyo dengan judul *Kiai Ahmad Dahlan dan Persyarikatan Muhammadiyah*, Abdul Munir Mulkhan dengan judul *Pesan dan Kisah KH Ahmad Dahlan dalam Hikmah Muhammadiyah*, Saidul Amin dengan judul *Pembaharuan Pemikiran Islam di India*, Mohammad Asrori dengan judul *Menyingkap Peradaban Islam Kontemporer di Anak Benua India*, Azharudin Mohamed Dali dengan judul *Ulama dan Gerakan Islam di India Antara 1700-*

1805-an, Hafeez Malik dengan judul *Sayid Ahmad Khan*, Muhammad Khalid Masud, dkk, dengan judul *Islam and Modernity; Key Issue and Debate*, dan lain-lain.

E. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian ini, peneliti menganalisa data dengan menggunakan teknik deskriptif analitik. Deskriptif analitik merupakan teknik dengan cara menguraikan sekaligus menganalisis. Dengan teknik ini, memahami objek dengan dengan cara menguraikan, mengklasifikasikan, memisah-memisahkan, kemudian disajikan secara naratif (Khilmiyah, 2016: 149). Oleh karena itu, penelitian ini berusaha untuk menguraikan antara konsep pemikiran KH Ahmad Dahlan dan Sayyid Ahmad Khan, lalu dipisahkan lebih khusus ke konsep pemikiran pendidikan Islam dengan diuraikan secara naratif.